
Secretaría Personal de la Presidencia
Ayuda Memoria

REUNIÓN CON COORDINADORA CIVIL

Fecha: 21 de julio de 2005.
Hora: 15:30 – 16:45 Horas
Lugar: Sala de Gabinete

Participan por Coordinadora Civil:
Violeta Delgado, Enlace Nacional de la Coordinadora Civil; Adolfo Acevedo, Miembro y Responsable
de la Comisión Económica; Iván García, Representante ante el CONPES; Carlos Benavente,
Representante antes el CONPES; Georgina Muñoz, Enlace Nacional de la Coordinadora Civil.

Acompañan al Presidente:
Ernesto Leal, Mario Arana, Ariel Montoya, Mignone Vega, Alvaro Porta y Lincoln Escobar.

Desarrollo de la Reunión:

Georgina Muñoz informa que la Coordinadora Civil ha trabajo en definir las prioridades para los
próximos tres años:

1) Reformas Institucionales consultadas (plebiscito y referéndum). Se está priorizando el proceso de
las reformas electorales, específicamente todo los relativo a las suscripción popular.

2) Fondos HIPC asignarlos a gasto social y al Presupuesto.
3) De la recaudación de Ingresos Fiscales (superior a lo esperado), deben ser destinados para la

compra de medicinas.
4) Deben respetarse Transferencias Municipales, hay que establecer procesos más transparentes en

la Ley de Autonomía hacia las Municipalidades.
5) Negociación de la Deuda Interna (reconocerla para que pase a pasivo del BCN, extensión del

plazo a 30 años e intereses más bajos).
6) Dar a conocer los Acuerdos del FMI y otros acuerdo internacionales para que la población los

maneje.
7) Aplauden nombramiento de Violeta Granera como Directora en el CONPES.

Adolfo Acevedo, dice:
1) Reformas Electorales (hay que hacer reformas).
2) Les Preocupa la partidarización de los Poderes del Estado, ya que nos limitan nuestros derechos.
3) Preocupa situación económica y Social (educación primaria y secundaria, acceso a

medicamentos). Dice que el 78% de la población sobrevive con menos US $ 2.00 dólares al día,
un 42% sobrevive con menos de US $ 1.00 dólar al día y un 12% sobrevive con menos de US $
0.50 de dólar al día.

4) Nosotros pensamos que hay que aplicar todo el alivio de (solución) la HIPC y 50% ingresos
fiscales.
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5) Preocupa reforma a la Ley de Seguridad Social hecha por la Asamblea Nacional porque genera
mayor Deuda Interna.

El Presidente Enrique Bolaños manifiesta que coincide en casi todo lo expuesto por todos ellos. Explica
el proceso de negociación de la Deuda Interna. Agrega que 8 bancos quebraron en cinco años, con
gigantesca cantidades de dinero que está pagando el pueblo.

Mario Arana dice que el Presupuesto General de la República son basados en cálculos conservadores y
asegura que los Ingresos de este año están comprometidos con aumentos de salarios a salud y educación.
Propone discusión de nuevo presupuesto para 2006 en el CONPES. Sobre alivio HIPC, dice que cada
seis meses se muestra a los Organismos Internacionales, un documento del destino de fondos
(documento público), donde está detallado en qué se están invirtiendo los fondos. En relación a las
transferencias municipales, debe definirse responsabilidades, dice que vamos a definir cuáles son las
responsabilidades de los gobiernos municipales y cuáles son las responsabilidades del gobierno central.
Agrega que sobre INSS, deberá discutirse el sistema que se adopte, que el Sistema de Reparto ha
fracasado. Lo que se está haciendo se debe pagar desde ya.

Violeta Delgado, agrega algunos puntos pendientes:
1) Solicitud para debatir más a fondo, para encontrar puntos comunes, sobre la recaudación de los

fondos (900 A 1,000 Millones) y el tema de la deuda externa.
2) ERCERP 2, que no la conocen.
3) Transparencia e información clara que se les pueda brindar (aporte de voluntad política) al

PGR.
4) Tenemos voluntad de estar participando en el proceso de las transferencias municipales.

Lincoln Escobar Reyes
Secretario Personal del Presidente
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